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TOLHUIN 

USHUAIA

TRANSICIÓN ENERGÉTICA: LAS OBRAS COMENZARÍAN EN 
EL PRIMER SEMESTRE DE 2023

El intendente Perez participó de la reinauguración de la Casa de Jóvenes Fueguinos 
Rodrigo Bolívar, que funcionará como lugar para el estudio, encuentros culturales, 
talleres y capacitaciones.

“ESTA CASA ACOMPAÑARÁ A NUESTROS 
ESTUDIANTES EN SU PROYECTO DE VIDA”

El municipio inauguró la sede 
para promover y fortalecer 
las políticas con perspectiva 
de género. Trabajará 
transversalmente con diferentes 
organismos, para dar respuesta 
en la materia.

EL MUNICIPIO 
RECIBE A 
BRIGADISTAS 

Se trata de la ampliación de las centrales de Ushuaia y Tolhuin, que comenzarían 
cuando la Legislatura autorice el financiamiento. El nuevo parque eólico de 
Río Grande, comenzaría antes de julio.

VIOLENCIA EN DIPUTADOS: STEFANI ACLARÓ QUE NO 
ACUERDA CON LA FORMA

NUEVO ESPACIO 
PARA MUJERES, 
GÉNERO Y 
DIVERSIDAD

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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CONGRESO NACIONAL

LA PLATA

Ayer arribaron 30 brigadistas de la patagonia, más personal técnico y equipamiento de 
combate, destinados a combatir el fuego que lleva cuatro días arrasando 
con la Reserva Natural.
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El diputado del PRO, Héctor Stefani, le adjudicó razones de fondo a la actitud de la oposición 
de no dar quorum, y explicó el antecedente que habría desatado el retiro de 
la bancada opositora.

EL INCENDIO YA TIENE 
LA DIMENSIÓN DE USHUAIA
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En Ushuaia y Tolhuin colaboran 
con camas y colchones, destinados 
a los brigadistas que arribarán 
desde el Servicio Nacional del 
Plan de Manejo del Fuego, para 
combatir el incendio
forestal.

CORAZÓN DE LA ISLA
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Este nuevo espacio tiene la finali-
dad de promover y fortalecer las po-
líticas con perspectiva de género en 
Tolhuin y trabajará transversalmente 

NUEVO ESPACIO DE LA DIRECCIÓN 
DE MUJERES, GÉNERO Y DIVERSIDAD
Después de diez años con el proyecto sin avanzar, la gestión municipal dio luz verde a la puesta en valor del edificio de la Dirección 
de Mujeres, Género y Diversidad; que fue inaugurado con la presencia de dirigentes y mujeres de diferentes sectores de la provincia.

TOLHUIN 

con diferentes organismos, entes y 
sectores sociales para dar respuesta 
a las necesidades de la comunidad 
en materia de género.

En el acto de inauguración, el 
Intendente Harrington describió el 
proceso que llevó a la puesta en mar-
cha, bajo su gestión, de la Dirección 
de Mujeres, Género y Diversidad: 
“Acá hay una línea de coherencia, 
diez años estuvo vacante la Dirección 
de Género del Municipio y hoy, con 
el compromiso de Paula Rodríguez y 
Ana Paula Cejas, todo el trabajo que 
comenzamos se ve representado en 
esta casa”.

El Intendente explicó que el edifi-
cio donde a partir de ahora funciona-
rá la Dirección “no es solamente para 
articular acciones en defensa de las 
mujeres, también tiene que ser para 
seguir construyendo más derechos. 
Que trabaje día a día en la salud in-
tegral de las mujeres, en la conquista 
de sus derechos, en seguir creciendo 
como comunidad.”

“Tengo el orgullo de decir que Tol-
huin ha crecido mucho en obra pú-
blica, pero también quiero que crez-
camos en la conquista de derechos, 
en la igualdad, en el trabajo manco-
munado, en las alianzas estratégicas 
para hacer de este un mejor lugar”, 
afirmó Harrington, que recordó a 
las víctimas de femicidio en la ciu-
dad mediterránea: “Este lugar es en 
memoria de Alicia, de Alejandra y de 

Nilda. No hay que olvidarse de lo que 
pasó en Tolhuin”.

“Tenemos que dar una batalla cul-
tural muy fuerte para que todas pue-
dan desarrollarse en comunidad y 
no tener miedo a irrumpir en la obra 
pública, en crecer en la política, para 
que ganen cada vez más espacios en 
el Poder Judicial, en las Fuerzas de Se-
guridad, en las escuelas, en el arte; en 
todos lados”, reflexionó Daniel Harri-
gton y concluyó en que “ahí tenemos 
que estar, borrando esa barrera que 
hay entre hombres y mujeres. No va-
mos ni atrás ni adelante, vamos jun-
tos y juntas, lado a lado.”

Por su parte, la Secretaria de Go-
bierno de Tolhuin, Ana Paula Cejas, 
compartió que “todas las compañeras 
y vecinas sabemos lo que ha implica-
do esta lucha para tener un espacio 
propio proporcionado por el Estado 
para las mujeres en Tolhuin, que sea 
un lugar donde se den respuestas 
integrales, donde el Estado diseñe 
políticas para la igualdad, para la eli-
minación de la violencia y para el for-
talecimiento de la autonomía de las 
mujeres”.

“Esta es una deuda histórica que 
teníamos en Tolhuin como Estado”, 
continuó Cejas, que agradeció el res-
paldo de dirigentes que abrieron el 
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camino en la provincia: “Veo a muchas 
compañeras y compañeros que vienen 
trabajando hace tiempo por alcanzar 
la igualdad. Agradezco la presencia de 
Laura Ávila, que por decisión política 
de Walter Vuoto inició en Ushuaia la 
primera experiencia de un área para 
las mujeres en la provincia. Lo mis-
mo ocurre con la compañera Alejan-
dra Arce, que por decisión política de 
Martín Perez en Río Grande, tiene la 
Secretaría de Mujeres a su cargo”.

Cejas evaluó que “Hoy estamos en 
una posición más consolidada para 
hablar de feminismo e igualdad” pero 
“en su momento no era fácil y había 
muchos actores aliados para que po-
damos avanzar en esta conquista. 
Como por ejemplo, la colectiva de 
mujeres Tolfem, dentro del Concejo 
Deliberante el trabajo de Matías Ro-
dríguez. Cuando el actual intendente 
era secretario de Gobierno creó la Di-
rección, que nunca se puso en marcha 
y hoy podemos inaugurar el edificio 
propio”.

“Eso no es ni casualidad ni magia, 
es una decisión concreta de llevar ade-
lante este tipo de políticas”, concluyó 
la Secretaria de Gobierno de Tolhuin.

La Directora de Género de Mujeres, 
Género y Diversidad, Paula Rodríguez, 
estará a cargo de la conducción del 
nuevo edificio en Tolhuin y, en sus pa-
labras, evaluó que la inauguración del 
espacio “marca un antes y un después 
en nuestra ciudad”, ya que “represen-
ta una lucha histórica y hoy estamos 
dando el primer paso gracias a la ges-

tión de Daniel, de Ana Paula, el com-
promiso que me otorgaron y en el 
que trato de dar lo mejor, articulando 
con distintas instituciones, organiza-
ciones civiles”.

“Este edificio va a ser la casa para 
las organizaciones, para las muje-
res, para las diversidades”, anticipó 
Rodríguez y que su función será “no 
solamente asesorar e informar, sino 
también capacitar y contener. Si no-
sotras no nos apoyamos no lo hace 
nadie”.

De la inauguración también for-
maron parte integrantes de la so-
ciedad civil y de instituciones que 
forman parte de la comunidad tol-
huinense. Tal es el caso de la herma-
na María Luisa que tomó la palabra y 
compartió con los presentes el deseo 

de que “más allá del credo que cada 
uno esté profesando”, la nueva Casa 
de la Mujer de Tolhuin sea un lugar 
“para aquellas que tengan una difi-
cultad y están pasando algún dolor y 
necesidad. Y también para proyectos 
para el crecimiento de Tolhuin”.

Mónica Díaz, vecina de Tolhuin li-
cenciada en Ciencias Políticas, anali-
zó que “este espacio propio que se ha 
logrado es muy importante para una 
sociedad en pleno desarrollo y em-
puje como es Tolhuin”, ya que podrá 
“poner en valor la lucha en materia 
de mujeres, género y diversidad”.

“No puedo dejar de mencionar la 
importancia de las políticas públicas, 
herramienta de poder indispensable 
en el ejercicio del gobierno, que de-
ben ser transversales para visibilizar, 

analizar las desigualdades y las rela-
ciones de poder, interviniendo para 
modificarlas”, compartió Díaz con los 
presentes.

La actual gestión municipal de Tol-
huin viene desarrollando el programa 
Imagen Colectiva que, en línea con la 
inserción de las vecinas en los dife-
rentes esquemas laborales, propicia 
la integración de las mujeres en el tra-
bajo en la Obra Pública.

Mayra López, vecina de la ciudad 
que trabaja en el marco de Imagen 
Colectiva expresó su agradecimiento 
por el nuevo edificio paras las muje-
res, género y diversidad y evaluó que 
“lo que está pasando hoy en Tolhuin 
es muy importante, que una mujer 
puede trabajar igual que el hombre, y 
que podemos aprender día a día, ca-
pacitarnos y hacer lo que soñamos y 
más.”

En sus palabras, la trabajadora tol-
huinense dio un mensaje a todas las 
mujeres que viven y que llegan a la 
ciudad: “Quiero decirles a las mujeres 
que vienen que se puede, esto es una 
lucha y un valor personal para todas. 
Soy mamá, estudiante de Tolhuin y 
me emociona estar acá. Juntas y uni-
das las mujeres podemos salir adelan-
te de cualquier cosa”.

A partir de ahora, Tolhuin cuen-
ta con un nuevo espacio de género, 
que se dedicará a proyectar diferentes 
actividades y seguirá fortaleciendo 
las políticas públicas de contención, 
asistencia y acompañamiento para las 
mujeres y diversidades.
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INTERÉS GENERAL

Matías Mengolini, compartió por 
FM Master’s, las sensaciones y expe-
riencias de vivir desde la tribuna los 
partidos de nuestra selección de fút-

QATAR A TRAVÉS DE LA MIRADA DE UN FUEGUINO
El ingeniero fueguino Matías Mengolini tiene la suerte de poder presenciar, durante estos días, los emocionantes partidos de la 
Selección Argentina en el Mundial de fútbol Qatar 2022. Compartió algunas de sus experiencias en un país tan misterioso y desconocido 
para nosotros.

bol en Qatar. Una mirada cercana del 
evento más convocante, posiblemen-
te, del planeta en un país desconocido 
para nosotros.

Con el recuerdo muy fresco del 
triunfo ante Polonia del miércoles pa-
sado, reflejó que le pareció estar “en 
una cancha local, impresionante, no 
había un solo polaco, estaba la cancha 
llena de argentinos”.

Un dato novedoso, que contradice 
muchas de las publicaciones que pu-
lularon por redes sociales en todo este 
tiempo, es que, en la previa, dentro 
del propio estadio, “entrabas y tenías 
un mega bar VIP donde podías tomar 
todo lo que quisieras, cerveza fría, co-
mida, todo gratis, espectacular, todo 
muy organizado” ritual que se repitió 
al concluir en el encuentro.

Describió el famoso estadio de los 
contenedores, aunque reconoció que 
“más bien es una cuestión estética lo 
de los contenedores, no en la estruc-
tura”. Ese en particular, situado sobre 
la costa, no tiene aire acondicionado. 
Pero, por suerte, ese día no hizo tanto 
calor. 

En su primera vez en un Mundial 
de Fútbol, para Matías fue “realmente 
emocionante la entrada, la gente, los 
jugadores. Me impresionó la localía, 
era una marea celeste y blanca entran-
do del estadio, saliendo del estadio. 
Fue realmente impresionante” dijo re-
viviendo esa emoción.

Otra cosa que lo impresionó fue 
que la euforia por Argentina no fue 
expresada solamente por argentinos: 
“También mucho pakistaní y mucho 
indio con camiseta argentina, alen-
tando y sacándose fotos, haciendo 
vivos de Instagram en el medio de la 
cancha. Eso es sorprendente, no sé 
bien por qué se da”.

Todos los estadios dispuestos para 
la competencia están en la capital del 
país, Doha. “A todos llegas en una línea 
de subte, o colectivo. Si quisieras po-
drías ver un partido, tomarte un subte 
e ir a ver al otro, tendrás una hora”.

En cuanto a la intensidad y expec-
tativa previas, Matías prefirió Argenti-

na: “Se vive con mucha más intensidad 
en Argentina que acá. La intensidad la 
vivís en la cancha, pero en la calle hay 
mexicanos, brasileros, de todos países. 
Acá el festejo es en la cancha nada más, 
por ese lado la expectativa es mejor vi-
virla en Argentina” admitió.

Consultado sobre algo que esperaba 
encontrar y no lo hizo, fue que creyó que 
iba a haber mucha más gente en todos 
lados, “una ciudad mucho más copada 
por este malón del mundo. Pero no está 
sobrepasada para nada. No ves mucha 
gente por la calle, ves plazas vacías, ves 
mucho tráfico, pero no ves turbas de 
gente por todos lados” excepción hecha 
de un puntual lugar muy turístico don-
de se reúne bastante gente.

Encontró la ciudad de Doha “muy 
ordenada, limpia, muy preparada para 
lo que está pasando. La estructura que 
han hecho es gigantesca. Ellos nacieron 
como un país pescador, de cultivo de 
perlas. De repente encontraron el pe-
tróleo y se vieron con un mini país con 
una cantidad de plata que les sobra por 
todos lados” describió Mengolini.

En cuanto a la situación de las muje-
res, otro de los preconceptos tan difun-
didos, señaló que “mujeres turistas no 
tienen problema en ningún lado. Eso 
de no poder mostrar las piernas, no hay 
ningún problema con eso. Sí se ve algo 
de respeto y la gente no anda en lugares 
públicas con musculosas, pero sí con 
remeras, pantalones cortos”.

Relató la experiencia de haber ingre-
sado a una mezquita, en donde, allí sí, 
las mujeres debieron cubrir sus cabezas 
con el tradicional velo negro. “Igual no 
hay nadie controlando eso la verdad” 
añadió.

Su párrafo final lo dedicó a despejar 
dudas sobre el consumo de alcohol en 
Qatar, donde en los restaurantes “podés 
tomar alcohol perfectamente. No por la 
calle, porque tampoco venden”. En de-
finitiva, “no se vive como un lugar que 
te estén prohibiendo cosas, para nada”.
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CONGRESO NACIONAL

La oficialista Rosana Bertone describió lo vivido el jueves en la escandalosa sesión de la Cámara de Diputados. Inusitado nivel de 
violencia y agresividad cruzada.

Rosana Bertone (Frente de Todos), 
diputada Nacional por Tierra del Fue-
go, se refirió a la escandalosa sesión de 
este jueves en la Cámara De Diputados 
de la Nación, que incluyó no sólo su 
suspensión sino también el retiro de la 
bancada de Juntos por el Cambio.

La sesión en cuestión fue citada a 
las 11 para la conformación de las nue-
vas autoridades de la Cámara. Bertone 
contextualizó que, en los días previos, 
Juntos por el Cambio decía que, a raíz 
de los fallos judiciales por el Consejo 
de la Magistratura que la presidenta de 
la Cámara apeló y dejó sin efecto la de-
signación de los consejeros, “no iban a 
dar quórum ni el consentimiento para 
que Cecilia Moreau siga presidiendo”.

La suspensión de la sesión provocó 
que continúen en funciones las actua-
les autoridades tal cual estaban cons-
tituidas, hasta que se pueden elegir las 
nuevas. 

“A las 13 -continuó Bertone- había un 
llamado de otra sesión para aprobar la 
creación de universidades y convenios 

PARA BERTONE, LA VIOLENCIA EN DIPUTADOS 
“NO SE VIVIÓ NI CON LA 125”

con otros países, acuerdos internacio-
nales de relevancia para la Argentina”. 

Describió que con el tema de la 
creación de nuevas universidades 
“algunos diputados de Juntos por el 
Cambio manifestaron la disidencia 
absoluta diciendo que eran centros 
de adoctrinamiento y que están to-
das en la provincia de Buenos Aires”. 
Para la oficialista, son “básicamente 
contrarios a la Universidad pública”. 

Las ocho universidades que se pro-
yectaron, muchas en funcionamien-
to, tenían dictámenes de comisión 
“y con apoyos cruzados de distintos 
bloques, según de qué Universidad 
se tratase”.

La violencia desatada “con la ex-
periencia que tengo, es inusitada. 
Cuando discutimos las 125, que fue 
un momento de muchísima tensión, 
no se vivió una cosa así”. Entre las 

muestras de altísima violencia, des-
tacó “expresiones del diputado Riton-
do gritándole ‘venezolana’ como un 
descrédito. Expresiones como que ‘te 
violamos’, de muchísima prepotencia 
hacia la presidenta Cecilia Moreau”. 

Bertone analizó que la oposición 
“espera un fallo condenatorio a Cris-
tina Fernández el martes 6. Por eso 
todos esos escraches, como el que le 
hicieron a Massa estas organizaciones 
que se vieron relacionadas con el aten-
tado. Hay actores que han quedado 
muy expuestos, como el diputado Mil-
man, en cuanto a la violencia” supuso. 
En virtud de una sentencia condena-
toria contra la vicepresidenta, “van 
haciendo su trabajo, buscan la acefalía 
en las cámaras y un debilitamiento del 
Poder Ejecutivo. Eso es lo que buscan”.

Lamentó finalmente Rosana Berto-
ne que estas muestras de violencia y 
discursos de odio “van desgastando el 
tejido de la vida democrática, una vio-
lencia que es un verdadero problema 
para la democracia”.
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POR EL INCENDIO SE SUSPENDE 
LA FIESTA DE LA LENGA

Debido al incendio que afecta 
a la reserva natural Corazón de la 
Isla, el municipio decidió suspen-
der la 20° Fiesta Provincial de la 
Lenga, que iba a llevar a cabo los 
días 8, 9, 10 y 11 de diciembre.

Mediante un comunicado, el 
municipio informó que “los recur-
sos del Municipio tanto humanos 
como económicos en estos mo-
mentos tienen que estar orienta-
dos a colaborar para combatir esta 
tragedia que repercute en toda 

nuestra provincia, así como también 
priorizar la predisposición de nues-
tras áreas, atentos a cualquier emer-
gencia.”

“Esperamos volver a encontrar-
nos como todos los años teniendo 
motivos para celebrar cuando todo 
esto termine. Cuidemos nuestros 
espacios, cuidemos nuestro bosque, 
cuidemos nuestra flora y fauna local 
y por favor respetemos las medidas 
de alerta máxima por riesgo de in-
cendios”, concluye el comunicado.

El jueves por la tarde, en el Microes-
tadio Cochocho Vargas, tuvo lugar el 
acto de apertura que contó con la pre-
sencia del Jefe de Gabinete de la Muni-
cipalidad Omar Becerra, el Secretario 
de Asuntos de Malvinas Daniel Arias, 
la legisladora Victoria Vuoto y todo el 
equipo de trabajo del Instituto Munici-
pal de Deportes. 

El presidente del IMD Guillermo 
Navarro, destacó la participación y el 
compromiso de todos para llevar a cabo 
este encuentro deportivo. “Es un evento 
tradicional, no sólo de nuestra ciudad y 
la provincia, sino que alcanza a todo el 
país y nos llena de emoción ver las can-
chas colmadas, en este torneo deportivo 
pero también muy familiar”.

Más de 300 deportistas participan 
de las diferentes actividades deportivas, 
durante las tres jornadas en las que se 
desarrolla el torneo, representando a 
las instituciones A.A.No.Vi (Río Negro), 
Club Somisa (San Nicolas), Unión (Neu-
quén), Deporte Paralímpico Chacabuco, 
Ñampy Yaku (SDE), Posadas (Misiones), 
Atletismo San Nicolas, Santa Cecilia, Se-
cretaría de Deportes (RG), CAAD (RG), 
Kayú Chénèn, CAAD (Ushuaia), Secre-
taría de Deportes (Ushuaia), y EDEI.

ACTO INAUGURAL DEL TORNEO DE ATLETISMO 
FACUNDO RIVAS
La Municipalidad de Ushuaia acompañó la apertura de la 13° edición del Torneo de Atletismo “Facundo Rivas”, evento deportivo 
organizado por el Centro de Actividades Alternativas para Personas con Discapacidad (CAAD), que se desarrolla en la ciudad hasta 
el sábado 03 de diciembre.

USHUAIA

TOLHUIN

Licitación Pública Nº 13/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
13/2022, REFERENTE A LA “CONTRATACIÓN DE SEGURO TODO RIESGO 
OPERATIVO Y FLOTA AUTOMOTOR DE LA D.P.E. EJERCICIO 2023”, TRAMITADO 
BAJO EL EXPTE Nº 442/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 10.500.000,00

FECHA DE APERTURA: 16 DE DICIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 16 DE DICIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 
– USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.

“En el marco de este certamen 
mantuvimos reuniones con Ariel Gon-
zález técnico de la Selección Argentina 
de parálisis cerebral, Gustavo Borro 
presidente de Fadepac y miembro del 
comité paralímpico, Mariano Vallaro 
subsecretario de la secretaría de De-
portes y Fernanda Gaillard directora 
del CAAD para plantear la posibilidad 
de llevar adelante un encuentro Pa-
tagónico, el año que viene en nuestra 

ciudad”.
“Es lo que nos ha pedido el inten-

dente Walter Vuoto estar cerca de to-
dos los deportistas, brindar apoyo y 
acompañamiento, y generar capaci-

tación constante para todos los que for-
man parte del ámbito deportivo”.

“Los invitamos a acercarse y, acom-
pañar a los chicos y las chicas, y disfru-
tar de esta hermosa fiesta familiar”.
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EL MUNICIPIO COLABORA 
PARA COMBATIR EL INCENDIO 

LA MUNICIPALIDAD 
COLABORA EN LA RECEPCIÓN 
DE BRIGADISTAS 

ARTISTAS RIOGRANDENSES 
COMPARTIRÁN ESCENARIO EN 
EL ENCENDIDO DEL ÁRBOL

A partir del incendio desencade-
nado en la zona de la reserva pro-
vincial “Corazón de la Isla”, desde 
el Municipio de Tolhuin se trabaja 
colaborando junto al equipo del 
Comité de Emergencias y personal 
municipal en la asistencia, logísti-
ca y acompañamiento de nuestros 
brigadistas, siendo la disposición 
de los trabajos en el incendio coor-
dinados por parte del Gobierno 
Provincial.

Junto a trabajadores y volunta-
rios, el Municipio de Tolhuin acon-
dicionó el espacio del anexo grande 
del Polideportivo Ezequiel Rivero 
para recibir a 40 brigadistas de la 
Patagonia pertenecientes al Plan 
Nacional de Manejo del Fuego.

Allí estuvieron presentes el In-
tendente Daniel Harrington, la Se-

La secretaria de Gobierno de la 
Municipalidad de Ushuaia, Yésica 
Garay, aseguró que “desde el Mu-
nicipio de Ushuaia junto con el de 
Tolhuin vamos a colaborar con ca-
mas y colchones para cada uno de 
los brigadistas que arribarán des-
de el Servicio Nacional del Plan de 
Manejo del Fuego para asistir en 
el combate del incendio forestal 
que los atraviesa hace unos días”.

Agregó que “estamos a dispo-
Este miércoles 7 de diciembre el 

Parque de los 100 años se viste de fies-
ta al ritmo de la música fueguina para 
que vecinos, vecinas y las familias que 
asistan disfruten y compartan. Los y 
las artistas se presentarán junto a la 
querida Banda Municipal.

La directora de la Banda Munici-
pal, Marcela Cárdenas, afirmó que 
“estamos con todas las expectativas 
para este 7 de diciembre porque va a 
ser una jornada distinta ya que convo-
camos a diferentes artistas de nuestra 
ciudad para comenzar con un espec-
táculo completamente diferente en la 
previa del encendido de nuestro Árbol 
de Navidad”.

cretaria de Gobierno Ana Paula Ce-
jas, el Concejal Matias Rodríguez y 
funcionarios del gabinete munici-
pal. 

Esta respuesta al fortalecimien-
to del equipo de brigadistas fue 
posible gracias a la comunicación 
mantenida con el Ministro de Am-
biente y Desarrollo Sostenible de 
Nación, Juan Cabandié, quien ase-
guró que se podrán a disposición 
para colaborar en el incendio de la 
reserva provincial “Corazón de la 
Isla”.

Desde el Municipio de Tolhuin 
agradecieron a cada voluntario/a 
y al Municipio de Ushuaia que, a 
través del Intendente Walter Vuoto, 
“nos prestaron las camas y colcho-
nes para poder alojar a quienes se 
suman a prestar servicio”.

sición desde el primer momento 
con todos los recursos municipa-
les y personal especializado con el 
que contamos desde hace años para 
este tipo de tareas”.

Se recuerda además que se ha 
dispuesto la prohibición total de 
hacer fuego en lugares agrestes de 
toda la provincia durante dos me-
ses, pudiendo prolongarse en el 
tiempo debido al alto índice de ries-
go de incendio forestal.

Desde las 19.30 hasta las 21.30 
horas, se presentarán cantantes de 
nuestra ciudad acompañados de la 
Banda Municipal. 

Cárdenas sostuvo que “estamos 
contentos y orgullosos de poder 
presentar un repertorio 100% po-
pular de la mano de nuestros artis-
tas”.

En ese marco, expresó que, “para 
nosotros, es un privilegio ser el nexo 
del artista que, quizás, no tiene el es-
cenario para compartir y poder ser 
ese puente en un momento tan im-
portante para nuestra ciudad, como 
lo es el encendido del Árbol, es un 
honor”.

TOLHUIN

USHUAIARÍO GRANDE
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En ese marco, el Polideportivo Ale-
jandro Guata Navarro fue el escenario 
elegido para que las Escuelas Munici-
pales de Deportes de Combate realiza-
ran su muestra anual. 

Los y las deportistas de Taekwondo 
Itf, Taekwondo Wt, Muay Thai, Jiu Jitsu, 
Boxeo, Karate y Judo brindaron un gran 
espectáculo para cientos de familias 
riograndenses que colmaron el gimna-
sio municipal. 

De esta forma, las Escuelas Depor-
tivas se afianzan en nuestra ciudad 
como herramienta del Municipio para 
garantizar el pleno ejercicio del depor-
te como derecho fundamental de las 
personas. 

El gerente Ejecutivo de la Agencia 
Municipal de Deportes, Cultura y Ju-
ventud, Sebastian Bendaña, aseguró 
que, “durante este año, hemos termi-
nado de consolidar a Río Grande como 

MUESTRA DE LAS ESCUELAS MUNICIPALES 
DE DEPORTES DE COMBATE 
A través de las Escuelas Deportivas, el Municipio de Río Grande afianza y consolida su política deportiva con acciones concretas que 
facilitan el acceso al deporte, el disfrute y la recreación. 

LA AV. SANTA FE ES MANO ÚNICA EL MUNICIPIO DE RÍO GRANDE 
ACOMPAÑÓ LA INAUGURACIÓN DEL 
NUEVO ESPACIO PARA MUJERES 

La vieja traza de la Av. Santa Fe 
es de sentido único. El Municipio 
de Río Grande solicita a automo-
vilistas y peatones precaución al 
circular por la zona mientas se ul-
timan detalles para la habilitación 
de la Doble Vía de la Av. Santa Fe. 
La triangulación de la vieja Santa 
Fe, en la zona donde se ubicaban 
las esculturas de los soldados, será 
cerrada permanentemente. 

Es decir, no se podrá doblar de 
la izquierda desde Posadas, Héroes 
de Malvinas, ni desde Ushuaia en 

Funcionarias de la Secretaría de la 
Mujer, Género y Diversidad del Munici-
pio de Río Grande acompañaron la in-
auguración de un nuevo espacio físico 
para la Dirección de Mujeres, Género y 
Diversidad de la ciudad de Tolhuin.

La comitiva encabezada por la Se-
cretaria de la Mujer, Género y Diversi-
dad de nuestra ciudad se mostró muy 
satisfecha con la invitación del Inten-
dente Daniel Harrington; la secretaria 
de Gobierno, Ana Paula Cejas y la direc-
tora de Mujeres, Género y Diversidad, 
Paula Rodríguez, para celebrar esta 
apertura que significa un gran avance 
en cuanto a infraestructura al servicio 
de las mujeres y diversidades.

Alejandra Arce sostuvo que “la gran 

dirección a la izquierda. Por lo tan-
to, el sentido de circulación será 
desde la Rotonda del Avión hacia 
la Rotonda de la Plaza de las Amé-
ricas. 

Temporalmente, nuestra ciudad 
contará con un tránsito de única 
mano por Santa Fe, sentido único 
desde la rotonda del avión hacia la 
rotonda de las Américas. Es decir 
que no se podrá girar a la izquierda 
por Santa Fe en la intersección  con 
las calles Posadas, Ushuaia y Hous-
say. 

necesidad que existe en nuestra pro-
vincia para abarcar realmente las polí-
ticas de género es la aplicación efecti-
va de presupuesto destinado a ese fin, 
la inauguración de este espacio sienta 
un precedente para Tolhuin y continúa 
con la línea que ya implementamos en 
Río Grande durante nuestra gestión 
con la creación de la Secretaría y la 
construcción del nuevo Centro Integral 
de la Mujer”.

Celebramos la gestión municipal 
de Tolhuin que, como Rio Grande, lle-
va adelante acciones que jerarquizan e 
institucionalizan la perspectiva de gé-
nero destinando recursos económicos 
en políticas que apuntan a reducir des-
igualdades.

TOLHUINTOLHUIN

la ciudad del deporte, con una políti-
ca deportiva vinculada a la salud y a la 
educación, con obras, con espacios y 
acciones concretos que facilitan el ac-
ceso de toda la ciudadanía al ejercicio 
y a la actividad física como recreativa”. 

Por su parte, el subsecretario de De-

portes y Juventud, Diego Radwanitzer, 
agregó que, durante el año, “más de 10 
mil vecinos y vecinas se han vinculado al 
deporte a través de las Escuelas Depor-
tivas Municipales. Seguimos trabajando 
por la integración, la inclusión social y la 
construcción de lazos comunitarios”. 

En los próximos días se abrirán las 
inscripciones para las colonias de ve-
rano tanto de deportes de combate 
como de artes marciales. Las mismas 
se podrán hacer de manera virtual a 
través de la página www.deportes.rio-
grande.gob.ar.
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BRIGADISTAS NACIONALES 
SE SUMAN A LA LUCHA 
CONTRA EL INCENDIO 

La llegada de los 30 brigadistas; 
personal técnico y logístico y equipa-
miento de combate, se concretó este 
domingo con el arribo del Avión TC – 
53 de la Fuerza Aérea Argentina.

La ministra de Producción y Am-
biente, Sonia Castiglione junto a la 
secretaria de Ambiente, Eugenia Al-
varez recibieron, este domingo en el 
Aeropuerto Internacional Malvinas 
Argentinas de Ushuaia, al equipo de 
brigadistas de la regional Patagonia y 
de Parques Nacionales que se suma-
rán a la lucha del incendio declarado 
en la Reserva Provincial Corazón de 
la Isla. También arribó, la coordina-
dora de la Regional Patagonia del 
Servicio Nacional de Manejo del Fue-
go, Carolina Juarez, quien se sumará 
al operativo conjunto.  

Asimismo, se informó que en las 
próximas horas llegarán helicópte-
ros helibalde y aviones hidrantes, los 
cuales comenzarán a operar cuando 
las condiciones climáticas y el viento 
lo permitan.

Desde el comienzo de lo sucedi-

do, el Gobernador Gustavo Melella 
estuvo en permanente diálogo con 
el ministro de Ambiente y Desarrollo 
Sostenible de la Nación, Juan Caban-
dié, donde se acordó este operativo 
conjunto.

La secretaria de Ambiente, Euge-
nia Alvarez, precisó que “la perspec-
tiva es contar con estos recursos y 
medios aéreos, que están próximos 
a arribar, a fin de generar un ataque 
ampliado para las próximas jorna-
das, ni bien las condiciones climáti-
cas lo permitan”.

En ese sentido, agradeció el apo-
yo al Gobierno Nacional y destacó 
el trabajo coordinado federal con el 
Ministerio de Ambiente de Nación 
como así también con las jurisdiccio-
nes y Parques Nacionales. 

Desde el Gobierno de la Provincia 
agradecieron el acompañamiento de 
la Policía de Seguridad Aeroportua-
ria; de Gendarmería Nacional y Pro-
tección Civil, quienes coordinaron el 
operativo del arribo del avión de la 
Fuerza Aérea Argentina.

Las vecinas y vecinos que fueron parte del curso de manipulación segura de alimentos y aprobaron la evaluación recibieron los 
mencionados Carnets. Los mismos, por una modificación en el Código Alimentario Argentino, reemplazan a la libreta sanitaria.

El Municipio de Río Grande realizó 
la entrega de los Carnets de Manipu-
lador de Alimentos (CMA) a aquellas 
personas que han participado del cur-
so de manipulación segura de alimen-
tos y aprobaron la evaluación corres-

SE ENTREGARON LOS CARNETS 
DE MANIPULADOR DE ALIMENTOS

pondiente.
Dicho Carnet es un documento 

único y federal que garantiza que los 
manipuladores de alimentos cuen-
tan con conocimientos suficientes en 
higiene, buenas prácticas de mani-

PROVINCIALES

NOTA DE AVISO

INICIO DE TRABAJOS DE OBRA A LOS VECINOS/AS

Estimado vecino/vecina:  
Por medio del presente, se le informa que la empresa ZAPCO SRL 

se encuentra realizando trabajos de obra en el marco de la ejecución 
del “MEJORAMIENTO DEL ESPACIO PÚBLICO – USHUAIA” cuyo 
objetivo será la puesta de valor de diferentes sectores de la ciudad, 
los cuáles incluirá, Av. San Martín entre Calle Juan Manuel de Rosas 
y Sarmiento, Calle Luis Pedro Fique entre Bahía Encerrada y Bahía 
Ushuaia y Calle Kuanip entre Damina Fique y Lapataia en la ciudad 
de Ushuaia.

En los próximos días se abrirá un frente de obra cercano a su 
domicilio por lo cual podrá escuchar ruidos molestos, sentir vibraciones 
y observar personal de la empresa en la zona. Tenga en cuenta que el 
ingreso a su domicilio particular y el acceso a comercios e instituciones 
(educativas, de salud, etc.) estará habilitado durante todo el tiempo 
que se efectúen los trabajos en el área de intervención. 

De antemano, pedimos disculpas por las molestias ocasionadas. 
Para mayor información sobre el proyecto Ud. puede consultar: 
PÁGINA WEB OFICIAL: https://ushuaia.gob.ar 
Si Ud. tiene consultas y/o reclamos sobre la obra en curso podrá 

dirigirse a los siguientes medios: 
- LÍNEA DE ATENCÍON AL VECINO: (2901) 422124 
- BUZÓN DE MENSAJE: https:// https://www.ushuaia.gob.ar/

atencion-vecino 
- CORREO ELECTRONICO: caf.mejoramiento.urbano@gmail.com 
Recuerde que también se encuentra disponible y a disposición el 

Libro de Quejas en el obrador. 
Desde ya muchas gracias por su colaboración, Saluda atte.

pulación y seguridad alimentaria; al 
mismo tiempo, permite cumplir con 
los requisitos normativos obligatorios 
para que cualquier persona desarrolle 
una actividad económica involucrada 
a la manipulación de alimentos.

A partir de la modificación del Có-
digo Alimentario Argentino (C.A.A), el 
Carnet de Manipulador de Alimentos 
reemplaza a la libreta sanitaria. Una 
modificación a la que el Municipio se 
adhirió e implementa actualmente.

La Dirección de Bromatología, de-
pendiente de la Secretaría de Salud 

Municipal, es la autoridad sanitaria 
jurisdiccional del C.A.A responsable 
de este proceso y en la que los inte-
resados y las interesadas pueden diri-
girse para recabar la información que 
requieran e iniciar los trámites para la 
obtención del Carnet de Manipulador 
de Alimentos.

Las capacitaciones continuarán 
brindándose para quienes necesiten 
contar con este tipo de certificación. 
Para más información deberán comu-
nicarse al teléfono 436295 o al correo 
electrónico capacitaciontecnicamrg@
gmail.com.
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En la capacitación participaron 27 
personas del sector turístico público 
y privado, donde se contextualizó el 
surgimiento del Sello, las herramientas 
que lo componer, el marco normativo, 
y las acciones que se vienen realizando 
en la temática de igualdad de género en 
el ámbito del turismo.

Al respecto, Cecilia Colombres, jefa 
del área de Calidad y Capacitación del 
INFUETUR, sostuvo que “en esta ins-
tancia de formación se presentaron 
herramientas de organización comuni-
taria para abordar la temática promo-
viendo la sensibilización en materia de 
igualdad de género donde participaron 
organizaciones de Ushuaia y Tolhuin 
relacionadas al sector turístico. Luego 
visitamos durante dos jornadas a dife-
rentes empresas turísticas que se en-
cuentran en la etapa de evaluación del 
Sello Igualdad”. 

Tanto el INFUETUR como ambos 
Ministerios Nacionales trabajan en 
conjunto para la implementación de 
este Sello, el cual inscribe en el com-
promiso del Estado Nacional con la 
transformación cultural por la igualdad 

SENSIBILIZAN AL SECTOR TURÍSTICO EN MATERIA DE 
IGUALDAD DE GÉNERO
Con el acompañamiento del Instituto Fueguino de Turismo se desarrolló en la ciudad de Tolhuin la capacitación “Espacios laborales 
libres de violencias por motivo de género”, a cargo de Catalina Achilli del Ministerio de las Mujeres, Géneros y Diversidad de Nación 
y Yanina Marconi del Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, y visitas técnicas en Ushuaia en el marco de la implementación 

de género y brindar respuestas inte-
grales a las problemáticas específicas 
que afectan a las mujeres y LGBTI+.

Por su parte, Catalina Achilli del 
Ministerio de las Mujeres, Géneros y 
Diversidad de Nación expresó que “es 
un orgullo poder llegar a la ciudad de 
Tolhuin con esta herramienta clave 
que promueve acciones concretas en 
el ejercicio de la igualdad y género en 
el trabajo, logrando una sinergia entre 
los sectores públicos y privados”. 

“Con la implementación del Sello 
en general y el encuentro de capacita-
ción en particular, se buscó promover 
la sensibilización en igualdad de géne-
ro, mejorar el acceso, la permanencia 
y las condiciones de trabajo de muje-
res y LGBTI+, promover la igualdad de 
oportunidades y generar espacios li-
bres de violencia por motivos de géne-
ro”, explicó Yanina Marconi resaltando 
que el Sello Igualdad es una herra-
mienta clave que promueve acciones 
concretas para el lograr el ejercicio 
pleno de los derechos de las mujeres y 
LGBTI+ en el sector turístico.

Luego de la capacitación las refe-

INFUETUR 

LA OSEF AUMENTÓ UN 40% LAS 
AYUDAS ECONÓMICAS DIARIAS 

De acuerdo a la actualización de 
valores semestral encarado por la ac-
tual administración de la Obra Social 
del Estado Fueguino, se incrementó 
en un 40% la ayuda económica diaria 
para las y los afiliados que se encuen-
tren derivados dentro y fuera de la 
provincia con pernocte.

De esta manera, la ayuda econó-

mica diaria pasará de $3.000 a $4.200 
para aquellos afiliados cuyos habe-
res netos sean iguales o inferiores a 
$200.000; y de $1.500 pasará a $2.200 
para las y los afiliados que sus habe-
res netos sean iguales o superiores a 
$200.001.

Cabe recordar que dichas ayudas 
tienen carácter de subsidio y no están 
sujetas a rendición de gastos.

PROVINCIALES

rentes junto al Intendente de Tolhuin 
Daniel Harrington, la directora del 
área Mujeres, Género y Diversidad de 
Tolhuin, Paula Rodríguez, la Directora 
de Turismo de Tolhuin, Betiana Cardo-
zo entre otros funcionarios del muni-
cipio, visitaron a mujeres trabajando 
en obras públicas de la ciudad, dentro 
del programa local “Imagen Colectiva 
- Programa de capacitación, fomento 
y proyección de la obra pública con 
Perspectiva de género”. 

En este sentido, Achilli destacó la 
importancia de romper con sesgos y 
estereotipos de género que limitan a la 

inserción laboral en determinados sec-
tores por sobre otros.

En Tolhuin el equipo del Sello Igual-
dad evaluó Bar Estudio, y en tanto que 
en Ushuaia se evaluaron a la Agencia de 
turismo Latitud Ushuaia Travel, Hotel 
Los Cauquenes, Hotel Cap Polonio, Ho-
tel Wyndham Garden Ushuaia y al com-
plejo turístico Llanos del Castor.

Las referentes del INFUETUR y de 
Nación agradecieron la participación 
en la capacitación, la predisposición 
del sector turístico de Tierra del Fuego y 
a Bar Estudio por ceder el espacio para 
realizar el encuentro.
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NUEVA RECOMPOSICIÓN 
SALARIAL PARA AGENTES 
DEL IPVYH Y LA OSEF

Continuando con las reuniones pa-
ritarias que lleva adelante el Gobierno 
provincial con diversos sectores de la 
administración pública provincial, se 
concretó una nuevo acuerdo salarial 
para los y las agentes de la Obra Social 
del Estado Fueguino (OSEF) y del Ins-
tituto Provincial de Viviendas y Hábi-
tat (IPVyH).

Ambos sectores sellaron una nueva 
recomposición consistente en un 14% 
en el haber del mes de noviembre, que 
se abona en los próximos días, y otro 
14% restante en el mes de diciembre, 
lo cual repercutirá además en el pago 
del medio aguinaldo. 

Participaron de las reuniones pari-
tarias dirigentes de ATE, UPCN, ATSA; 
la directora de Asuntos Gremiales, Gi-
selle Rajha; la presidenta del IPVyH; 
Laura Montes y de la OSEF, Mariana 
Hruby.

El secretario de Asuntos Gremiales 

de la provincia, Juan Cherañuk, preci-
só que “estamos terminando de cerrar 
con los entes autárquicos el acuerdo 
salarial otorgado por el Gobernador 
Gustavo Melella, para superar los ín-
dices inflacionarios en esta última 
etapa del año, en el marco de la recu-
peración sistemática del salario que 
dispuso desde el principio de su ges-
tión”.

Asimismo, indicó el Secretario que 
“como funcionarios tenemos que ha-
cer posible lo que pide el Gobernador 
y tenemos en cuenta que el diálogo es 
la premisa fundamental, porque du-
rante años debemos recordar que no 
había paritarias en la provincia”.

Por su parte, la presidenta de la 
OSEF, Mariana Hruby, rescató que 
“hemos logrado acordar el aumento 
salarial que había otorgado el Gober-
nador y así recomponer el poder ad-
quisitivo de los trabajadores”.

SE PRESENTARON 
LOS SELECCIONADOS 
FUEGUINOS QUE 
COMPETIRÁN EN JUEGOS 
EPADE

En las instalaciones del Gimnasio 
Jorge Muriel se llevó a cabo la presen-
tación de los seleccionados fueguinos 
que estarán compitiendo próxima-
mente en los Juegos Deportivos de 
la Patagonia, que se disputarán en la 
provincia de Santa Cruz del 4 al 9 de 
diciembre. 

El acto estuvo encabezado por el 
secretario de Deportes y Juventudes, 
Carlos Turdo, acompañado por el sub-
secretario de Alto Rendimiento, Ga-
briel Coto; el subsecretario Desarrollo 
Deportivo, Matías Runín; el subsecre-
tario de Selecciones provinciales, Pa-
blo Pereira;  y la directora de Planea-
miento y Programas, Erica Briceño.

El objetivo del encuentro fue pre-
sentar a los diferentes deportistas que 
estarán representando a Tierra del 
Fuego AeIAS en estos juegos que se 
llevarán a cabo en cuatro sedes dife-
rentes de Santa Cruz, y en los que par-

ticiparán atletas de toda la región.
Serán 7 las disciplinas que serán 

parte de estos juegos, ellas son: Fut-
bol, Voley, Basquet, Natación, Judo, 
Atletismo y Ciclismo MTB.

Con el auspicio de la Secretaría de 
Deportes y Juventudes del Gobierno 
provincial, la nutrida delegación fue-
guina, compuesta por un total de 190 
personas, entre deportistas, entrena-
dores, médicos, asistentes y perso-
nal de la Secretaría, estarán viajando 
el sábado vía terrestre a competir de 
esta vigésimo sexta edición.

En la sede de Río Gallegos, se com-
petirá en Básquet, Voleibol, Natación, 
Judo y Atletismo, mientras que en 
Puerto Santa Cruz se jugará el Fútbol 
femenino y en la localidad de Coman-
dante Piedrabuena se jugará el Fútbol 
masculino. Finalmente en Rio Turbio 
se competirá en Ciclismo pero en la 
modalidad Mountain Bike.

RÍO GRANDEPROVINCIALES
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El Director Provincial de Puertos, 
Roberto Murcia, junto a la Secretaria 
de Cultura de la provincia, Lucía Rossi 
y la Directora Provincial de INFUETUR 
Zona Norte, Stella Maris Alazard, se re-
unieron con los secretarios de Gobier-
no y de Desarrollo Económico y Am-
biente del Municipio de Río Grande, 
Gastón Díaz y Matías Lapadula, para 
avanzar en distintas temáticas que tie-
nen que ver con la puesta en valor y el 
mejoramiento de diferentes espacios 
de la ciudad, entre ellos, la vinculación 
del muelle con el paseo costero. 

Respecto a esto, el titular de Puertos 
remarcó que “estuvimos reunidos con 

PUESTA EN VALOR DEL MUELLE EN EL PASEO 
COSTERO
La iniciativa tiene que ver con trabajar en el atractivo turístico de la ciudad norte, así como también garantizar un espacio totalmente 
seguro para la pesca deportiva.

integrantes de la Municipalidad de 
Río Grande para coordinar la vincula-
ción, por intermedio de un convenio 
marco entre la Dirección Provincial de 
Puertos y el Municipio de Rio Grande, 
del paseo costero con el actual mue-
lle de la ciudad, el cual se encuentra 
no operativo para embarcaciones de 
logística”, al tiempo que agregó: “es 
un proyecto a llevar adelante para 
brindar a la comunidad un sector to-
talmente seguro para efectuar pesca 
deportiva en la ría de la ciudad de Río 
Grande”.

Por su parte, la referente de Cultu-
ra de la provincia, Lucía Rossi, mani-

festó “se avanzó en diferentes temas 
que tenían que ver con espacios que 
se buscan recuperar y poner en valor 
para Río Grande, y aprovecharlos para 
el sector turístico y, así, acompañar 
distintas iniciativas que se están ha-
ciendo desde el Municipio y desde la 
Provincia”. 

Además, consideró que “estos 
acuerdos permiten trabajar de mane-
ra conjunta y delinear acciones que 
son mucho más provechosos para la 
ciudad, siempre con la vista de po-

“ESTA CASA ACOMPAÑARÁ A 
NUESTROS ESTUDIANTES EN SU 
PROYECTO DE VIDA”

Lo afirmó el intendente Martín 
Perez en la reinauguración de la Casa 
de Jóvenes Fueguinos “Rodrigo Bo-
lívar” en la ciudad de La Plata, lugar 
destinado para las y los estudiantes 
fueguinos, quienes contarán con un 
espacio para el reencuentro, el acom-

LA PLATA

pañamiento y la diversión. 
Este emblemático espacio perma-

neció cerrado más de 10 años, por lo 
que su estructura se vio altamente de-
teriorada. La recuperación y puesta en 
valor implica la remodelación a cero 
sumado a la incorporación de nuevos 
espacios, como lo es el sector del patio 
y la instalación de una parrilla.

Esta casa funcionará como lugar 
para el estudio, encuentros culturales 
y recreativos, así como también para 
talleres y capacitaciones. Estuvieron 
presentes en la reinauguración la fa-
milia de Rodrigo Bolívar, el presidente 
del Concejo Deliberante, Raúl Von der 
Thusen, el presidente de la Cooperativa 
Eléctrica, Santiago Barrientos, y más de 
100 jóvenes que se encuentran cursan-
do sus estudios en La Plata y alrededo-
res. 

Al respecto, Martín Perez expresó 
que “esta casa es muy importante para 
todos los y las riograndenses que resi-
den en La Plata y Buenos Aires”, motivo 
por el cual, “está pensada como un lu-
gar de encuentro que nos permite tran-
sitar lo difícil que es el desarraigo, la 
lejanía, el no estar cerca de la familia”.

Perez indicó que “antes de asumir la 
Intendencia nos comprometimos a po-
ner en valor esta Casa de las y los estu-
diantes de nuestra ciudad. Hoy estamos 
cumpliendo esta promesa, poniendo 
nuevamente en funcionamiento esta 
casa histórica”.

“Esta Casa significa un lugar de en-
cuentro para los y las riograndenses 
en La Plata y las puertas están abiertas 
para todos los y las fueguinas. Este lugar 
es para ustedes, para que lo disfruten, 
para que se apropien de este espacio, 
siga creciendo y que se llene de jóvenes 
todos los días”.

ner en valor distintos espacios, pero 
también de aprovechar y poner en esta 
puesta a punto a la zona norte de Tierra 
del Fuego como un atractivo turístico 
más de toda la provincia”.

Finalmente, dijo que “fue una reu-
nión súper provechosa, es muy impor-
tante establecer estos vínculos con los 
municipios, con referentes de los mu-
nicipios porque eso nos permite deli-
near acciones que realmente hagan al 
crecimiento de la provincia”.

RÍO GRANDE
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  Héctor “Tito Stefani”, diputado Na-
cional por Tierra del Fuego (Juntos por 
el Cambio) se refirió y contextualizó la 
escandalosa sesión que se llevó a cabo 
este jueves en la Cámara de Diputados, 
y que lo tuvo como protagonista junto a 
los restantes parlamentarios que repre-
sentan a la provincia.

Desde su marco referencial, expli-
có el antecedente que habría desatado 
primero el retiro de la bancada oposi-
tora para no dar quorum, y segundo la 
andanada de insultos y gestos que se 
intercambiaron: “La presidenta de la 
Cámara, Cecilia Moreau, a través de una 
resolución dejó sin efecto el nombra-
miento de los cuatro diputados que nos 
representan en el Consejo de la Magis-
tratura y eso afectó una decisión que el 
cuerpo había tomado” relató.

Justificó que, como en labor parla-
mentaria se le pidió explicación y “como 
no había ninguna, simplemente que era 
un acto que ponía en riesgo la autono-
mía de la Cámara de Diputados, se deci-
dió no dar quorum”.

A la hora de analizar por qué se dis-
paró un tan alto nivel de violencia, acu-
só que “se dio toda una escena con toda 
la gente de las universidades que se iban 

VIOLENCIA EN DIPUTADOS: STEFANI ACLARÓ QUE NO ACUERDA 
CON LA FORMA
    

CONGRESO NACIONAL

El diputado del PRO le adjudicó razones de fondo a la actitud de la oposición de no dar quorum. Aseguró que “fue importante para 
Juntos por el Cambio” la actitud de no dar quórum. Sin embargo, “no estoy de acuerdo con la forma” dijo, en relación a las violentas 
expresiones de sus colegas de bloque.

a aprobar al rato, que estaban en los 
palcos”, en referencia a las ocho nue-
vas casas de estudio públicas naciona-
les que esperaban la aprobación de su 
regulación legislativa, y que se fueron 
con las manos vacías.

Para Stefani, la actitud “fue impor-
tante para Juntos por el Cambio”, más 
allá que en lo personal reprochó “la 
forma, no estoy de acuerdo con la for-
ma”. Rescató el fondo del álgido con-
flicto porque “es la primera vez que un 
acuerdo del cuerpo ya enviado el Con-
sejo de la Magistratura se dejaba sin 
efecto por la presidenta de la Cámara, 
que no tenía esa facultad”.

El diputado macrista consideró 
que en Argentina se vive “con una de-
mocracia endeble, donde los poderes 
públicos funcionan mal”. En lo que le 
compete, reconoció que la sesión del 
escándalo “fue un desastre desde el 
punto de vista de lo que mostramos 
hacia afuera de cómo debería sesionar 
un Congreso”. 

Cargó las tintas sobre la más agre-
dida, la presidenta Cecilia Moreau, al 
sostener que “quedó demostrado que 
le falta mucho para estar a la altura de 
ser presidenta de la Cámara. Empiezan 

a tener una postura militante cuando 
se preside una Cámara, pero se presi-
de para todos. Y de eso hay que pre-
servar ciertos modos, que ayer no los 
preservó”. Respecto de la segunda se-
sión, también suspendida, indicó que 
“no tiene nada que ver con la agenda 
de los argentinos. Estamos todos espe-
rando por el problema con los alqui-
leres y terminamos creando univer-
sidades, algunas a 40 minutos una de 
otra, cuando habíamos hecho previo 
un recorte a la educación pública de 
$ 70.000 millones”. Para Stefani “son 
sesiones que se hacen para decir que 
el Congreso funciona, pero este Con-
greso no les resuelve el problema a los 
argentinos” justificando así la intem-
pestiva actitud del bloque que integra.

A sólo un día de la exacerbada vio-
lencia, verbal y gestual que por televi-
sión se vio en todo el mundo, Stefani 

propuso como “el paso siguiente” para 
la política “el diálogo como herramien-
ta para construir. Si no, entramos en 
la cuestión de quién tiene la mayoría, 
cómo se consiguen los votos, cómo se 
resuelve el quorum”, cuestionó, enume-
rando precisamente las condiciones bá-
sicas de la democracia. 

“Siempre es más fácil que convoque 
al diálogo el que tiene el joystick en la 
mano” graficó lúdicamente el diputado. 
En el Poder Ejecutivo, el presidente, y en 
el Legislativo, la presidenta de la Cámara.

Por último, Héctor Stefani reclamó 
que la política “tiene que estar al costa-
do”, en referencia al seguro fallo judicial 
condenatorio contra Cristina Fernán-
dez. “Si decimos que hay que respetar la 
independencia de los poderes, hay que 
dejar que el Poder Judicial haga su sen-
tencia y los responsables se tendrán que 
hacer cargo” concluyó.
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El ministro de Economía de la pro-
vincia, Federico Zapata García, com-
partió las últimas novedades en re-
lación con el financiamiento de tres 
obras, una en cada ciudad, en el marco 
del programa de transición energética 
en Tierra del Fuego, cuyo objetivo final 
es la ampliación de la matriz producti-
va.

El ministro reconoció que hoy la pro-
vincia cuenta “con equipamiento viejo, 
bastante cerca del límite” en cuanto a la 
generación de energía que garantice la 
adecuada provisión a nuevas industrias 
que quieran radicarse. 

Iniciados los trámites hace más de 
dos años, tres proyectos avanzan en la 
búsqueda de su financiamiento. Se tra-
ta de un parque eólico en la zona norte, 
la ampliación de la central termoeléc-
trica de Ushuaia y el mejoramiento de 
la de Tolhuin. 

La primera será financiada por el 
Banco Asiático de Inversión en Infraes-
tructuras (BAII), entidad que sólo apor-

TRANSICIÓN ENERGÉTICA: LAS OBRAS 
COMENZARÍAN EN EL PRIMER SEMESTRE DE 2023
En el primer semestre de 2023 podrían comenzar, una vez que la Legislatura autorice el financiamiento, la ampliación y mejoramiento de las 
centrales de Ushuaia y Tolhuin. El nuevo parque eólico de Río Grande, comenzaría antes de mitad de año.

ta a proyectos de energías renovables. 
Las dos restantes por el CAF, Banco de 
América Latina, formado por 17 países 
del continente y el Caribe, más España 
y Portugal y 13 bancos privados. Entre 
los tres créditos suman aproximada-
mente USD 220 millones.

“La ampliación será en un marco 
de un nuevo sistema que reduce las 
emisiones y optimiza el recurso gasífe-
ro con el cual se nutren las centrales. y 
que tiende a ir en la misma sintonía de 
la transición energética, para pensar 
a futuro que se utilice con energía re-
novable” describió el funcionario pun-
tualmente el proyecto para la capital 
fueguina. 

En cuanto a las tasas de interés, 
son de carácter internacional y muy 
puntuales para estos destinos: “En 
este momento estamos acordando los 
términos de referencia distintos para 
los bancos, para terminar de elaborar 
el proyecto de Ley”, en referencia a la 
obligatoriedad de solicitar a la Legis-

PROVINCIALES

latura la autorización para el endeuda-
miento. 

Los créditos en su totalidad tienen 
un plazo de 15 años para completar su 
devolución, con alrededor de 2 años de 
gracia que comenzarán a correr des-
pués de finalizada las obras.

En cuanto al préstamo del CAF para 
Ushuaia y Tolhuin, vaticinó que se po-
dría empezar a trabajar “en el primer 
trimestre del año, son plazos muy rá-
pidos en proyectos concretos”. En el 
caso del Banco Asiático, “el margen es 
un poco más amplio y sería durante el 
primer semestre. Se da la particularidad 
que es la primera obra que este Banco 
financia en América Latina, por lo tanto, 
es un poquito más compleja la concre-
ción de los primeros desembolsos” ex-
plicó Zapata García.

En otro orden de cosas, el titular 
de Economía aclaró cierta confusión 
respecto de la inversión en Letras del 
Estado nacional que la provincia con-
cretó con fondos para obras públicas: 
“Son fondos que uno tiene la obligación 
de generar rendimiento. Las obras pú-
blicas, cuando empieza a ejecutarlas, 
aparecen figuras como mayores costos, 
incremento de precios. Dejar la plata 
durmiendo no las hace rendir y va per-
diendo valor” explicó.

Dijo que habitualmente se acude a 
plazos fijos en el Banco Tierra del Fue-
go, pero en este caso “surgió esta posibi-
lidad, nos ofertó la gente de Economía 
de Nación, que tienen el mismo pro-
grama de letras similar al nuestro con 
otras magnitudes y también buscan fi-
nanciamiento en la parte privada y en 
la pública”.

Los invertidos son fondos propios 
para pagar certificaciones de obra, 
destinado a una Letra que brindará un 
rendimiento del 80%: “Es algo neta-
mente positivo, además de un acompa-
ñamiento político a la Nación que nos 
está pidiendo una mano” señaló final-
mente.

LOS CRÉDITOS EN SU 

TOTALIDAD TIENEN 

UN PLAZO DE 15 AÑOS 

PARA COMPLETAR SU 

DEVOLUCIÓN, CON 

ALREDEDOR

DE 2 AÑOS DE GRACIA QUE 

COMENZARÁN A CORRER 

DESPUÉS DE

FINALIZADA LAS OBRAS.
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EL PARLAMENTO RECONOCIÓ 
JORNADAS SOBRE ONCOLOGÍA

El Servicio de Oncología de la clíni-
ca San Jorge junto al Centro de Investi-
gaciones Médicas de Tierra del Fuego, 
llevaron adelante en el hotel Cap Po-
lonio de la ciudad capital, las “XX Jor-
nadas Fueguinas de Oncología”. Allí la 
legisladora Liliana Martínez Allende y 
el legislador Federico Sciurano (UCR), 
entregaron la resolución de Presiden-
cia N° 747/22 que declara de interés 
provincial el encuentro que tuvo lugar 
el viernes y el sábado pasado.

El evento estuvo coordinado y or-
ganizado por la doctora Florencia 
Sarrú, con participación de la Asocia-
ción Argentina de Oncología Clínica. 
Desde su primera edición, el objetivo 
principal fue abordar y actualizar los 
conocimientos sobre patologías on-
cológicas. Además, los avances sobre 
estudios y tratamientos de Cáncer de 
Mama; Cáncer de Pulmón; tumores 
genito-urinarios y gastrointestinales.

Asimismo los profesionales abor-
daron un módulo de cuidados palia-
tivos y psico-oncología. Esto estuvo 
destinado a todas y todos los médi-
cos especialistas del ámbito público y 
privado, que busca el intercambio de 
experiencias con expertos en la mate-
ria, entre ellos los doctores Guillermo 
Streich y Blanco Villalba, que fueron 
los que iniciaron la actividad científica 
en la Provincia hace 20 años.

En diálogo con Prensa Legislativa, 
Martínez Allende sostuvo que “desde 
nuestro bloque siempre tratamos de 
acompañar las iniciativas relaciona-
das al fortalecimiento del sistema de 
salud de la Provincia y el cuidado de 
las personas”. 

En relación a la declaración de in-
terés la Parlamentaria manifestó que 
este tipo de evento eso muy importan-
te, “porque acá nos encontramos con 
diferentes profesionales de la salud a 
quienes reconocemos y agradecemos 

por su labor diaria. De esta forma, 
dijo que es la primera vez que en estas 
capacitaciones se incluye un módu-
lo que hace referencia a los cuidados 
paliativos, un tema fundamental para 
el acompañamiento de los pacientes 
que tienen una enfermedad avanza-
da”, cerró.

Al hacer uso de la palabra, el legis-
lador radical recordó su propia expe-
riencia familiar que atravesó con la 
enfermedad de su padre, Adolfo Sciu-
rano: “Los que tuvimos el cáncer en 
casa, sabemos lo que esta enfermedad 
cruenta significa en cualquier núcleo 
familiar. Además la necesidad de te-
ner una asistencia profesional, que te 
ayuda a llevar de la mejor manera po-
sible esa situación”. 

Luego, reconoció la labor de los 
profesionales y dijo que “desde lo 
institucional y también desde lo per-
sonal, les quiero agradecer lo que us-
tedes hacen día a día, por el compro-
miso que asumen, y quiero de alguna 
manera incentivarlos a que sigan de-
sarrollando actividades como ésta, 
para que de alguna manera podamos 
tener más herramientas para afrontar 
este tipo de realidades”. 

Por último, analizó la situación de 
la Provincia en relación a esta proble-
mática. “En Tierra del Fuego tenemos 
particularmente un enorme desafío, 
muchas veces los tratamientos obli-
gan a que nuestros seres queridos ten-
gan que viajar a otros lugares del país, 
para poder estar más contenidos o 
poder llevar a cabo un tratamiento. De 
este modo, tratamos acompañarlos y 
apoyarlos, desde el lugar que nos toca, 
para que puedan seguir haciendo el 
trabajo que hacen y así nos ayudan 
a todos a tener una vida más plena”, 
concluyó el legislador Federico Sciu-
rano.

LEGISLATURA

BUSCAN QUE LOS PASOS 
FRONTERIZOS TRABAJEN 
UNIFICADOS 

A la espera de un nuevo horario 
para transitar hacia el continente, 
de 24 horas cómo funcionaba antes 
de la pandemia, se intenta unificar 
la tramitación de los lados chilenos 
y argentinos.

El coordinador de Transporte de 
la Provincia, Martin Romero expli-
có en FM MASTER´S los horarios 
para transitar por el paso fronteri-
zo que conecta a la provincia con el 
continente.

“Hace un mes se realizó el XVI-
II Encuentro del Comité de Inte-
gración Austral y, se presentó una 
carta de intención a través de la 
secretaria de Malvinas y Relaciones 
Internacionales junto a las distin-
tas áreas para que las fronteras fun-
cione por 24 horas, como se hacía 
antes de la Pandemia. Se esperaba 
la confirmación de las cancillerías. 
Desde San Sebastián argentino y 
chileno está cerrado de que se va 
a trabajar 24 horas. Pero estamos 
demorado con el sector de Santa 
Cruz, esperamos confirmación, ya 
que ellos están trabajando hasta las 
22 horas”, indicó el funcionario.

E indicó que “el Paso de Integra-
ción Austral no está trabajando in-
tegrando, es decir, cuando salimos, 
hacemos la frontera chilena luego 
la argentina, también Chile trabaja 
en un sistema unificado ya que se 
trasladan a un edificio de sector ar-
gentino y estaban con las pruebas”, 
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indicó. Por lo tanto “estamos aguar-
dando que la parte chilena pue-
da terminar con los trabajos y de 
acuerdo a eso tendremos noveda-
des. No podemos decir una fecha, 
todo depende de cómo funcione el 
sistema”.

De llevarse adelante esta inte-
gración se busca bajar los tiempos 
en los pasos fronterizos y también 
se trabaja en unificar San Sebastián, 
o sea cabecera-cabecera, que con la 
pandemia quedó demorado.

Con respecto a los requisitos de 
cuidados por COVID-19, apuntó 
que se debe tener en cuenta tener 
completo el calendario de vacuna-
ción si estamos de tránsito por la 
zona chilena, pero si ingresamos 
se debe tener tres dosis. También 
recordó llevar la libreta de vacuna-
ción o la aplicación Mi Argentina. 
Se debe tener en cuenta que, con la 
reaparición de casos, las medidas 
pueden cambiar, una de ellas es un 
hisopado a cualquiera de los inte-
grantes de la familia viajante. Por el 
momento no se está solicitando el 
tapabocas.

Acerca de la documentación es 
igual a la de todos los años y se re-
comienda, antes de salir, verificar 
fechas de vencimientos o nombres. 
La declaración jurada de las adua-
nas no se toma más en papel, sino 
que se presentará online, en los 
próximos días habrá más precisio-
nes sobre el trámite.
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El acto se realizará en el Centro Cul-
tural Kirchner con la presencia del em-
bajador de EE.UU., Marc Stanley, con el 
titular de la AFIP, Carlos Castagnetto, y 
el propio Massa. La intención oficial es 
que el acuerdo entre en vigencia a par-
tir del 1 de enero.

El convenio prevé que los Estados 
Unidos proveerá información de cuen-
tas individuales de ciudadanos argen-
tinos, de sociedades integradas por 
argentinos como últimos beneficiarios 
y de trusts que tienen a ciudadanos ar-
gentinos como integrantes o beneficia-
rios. El acuerdo tendrá vigencia desde 
el 1 de enero y el IRS, la agencia fiscal de 
Estados Unidos, suministrará informa-
ción existente desde el 30 de septiem-
bre de 2021. No obstante, si se cumple 
la hoja de ruta prevista, Estados Unidos 
no comenzará a enviar información a 
partir del 1 de enero. Lo hará el 30 de 
septiembre de cada año con los datos 
disponibles al cierre del año anterior.

Es un acuerdo relevante porque Es-
tados Unidos es el único destino con el 
que Argentina no tiene un intercambio 
automático de datos, lo que impedía 
conocer la situación en la plaza finan-
ciera con mayor cantidad de dinero de 
argentinos. Una vez que el trato entre 
en vigencia, le permitirá a la AFIP am-
pliar en unos 100 mil millones de dó-
lares la base imponible para cobrar 
impuestos a los Bienes Personales y 
Ganancias, entre otros.

“Venimos trabajando en este tema 
desde la semana siguiente a la que asu-
mí como ministro. Hicimos una sema-
na de trabajo en Estados Unidos con 
varios frentes: Banco Interamericano 

SE FIRMA EL ACUERDO DE INTERCAMBIO DE 
INFORMACIÓN FISCAL CON ESTADOS UNIDOS
El ministro de Economía, Sergio Massa, confirmó este domingo que mañana al mediodía se firmará con el gobierno de Estados 
Unidos un acuerdo para el intercambio de información en materia tributaria que permitirá tener acceso a los movimientos de las 
cuentas de argentinos en ese país desde septiembre de 2021. Además, el funcionario anticipó que se trabaja en un nuevo blanqueo 
de capitales.

SENADORNACIONALES

SENADOR
Había llamado la atención durante 

el debut con Arabia Saudita la derrota 
que sufrió la Selección en las tribunas, 
donde los saudíes superaron en “alien-
to” a los argentinos. Eso duró apenas 
una fecha ya que desde el partido con 
México y en adelante los estadios don-
de jugó el equipo tuvieron mayoría de 
camisetas albicelestes, con la llamati-
va incorporación de algunos hinchas 
caracterizados como barras, que se hi-
cieron sentir a la hora de organizar los 
cantitos.

Consultado al respecto, el emba-
jador argentino en Qatar, Guillermo 
Nicolás, aseguró que desconoce cómo 
hicieron estos barras -cerca de 100- 
para entrar al país asiático y si hubo 

LA MISTERIOSA LLEGADA DE
LOS BARRAS ARGENTINOS AL 
MUNDIAL

SENADORQATAR 2022

de Desarrollo, FMI, Tesoro, Departa-
mento de Estado y Congreso de EEUU. 
En ese momento, planteamos con mu-
cha firmeza, que Argentina necesitaba 
que Estados Unidos deje de ser la gua-
rida fiscal de ciudadanos que eluden 
su responsabilidad con el fisco argen-
tino en cuentas del sistema financiero 
de ese país”, señaló el ministro en de-
claraciones radiales.

El ministro de Economía aclaró que 
con este acuerdo también los bancos 
argentinos pasan a tener la obligación 
de estar sujetos a declarar informa-
ción a requerimiento de autoridades 
de Estados Unidos. “Hay una serie de 
requisitos que tienen que ver con un 
compromiso mutuo de alcanzar ni-
veles equivalentes de intercambio de 
información. Se establece además la 
responsabilidad de que toda la infor-
mación esté sujeta a confidencialidad, 
por otro lado, hay un régimen de sal-
vaguardas entre la AFIP respecto de 
cómo son los procedimientos desde el 
punto de vista técnico y tecnológico”.

Ley de blanqueo
Durante la entrevista, Massa an-

ticipó también que, tras la firma del 
acuerdo, el Gobierno enviará al Con-
greso un proyecto de ley de blanqueo. 
“Lo vamos a acompañar pidiéndole al 
Parlamento un tratamiento respecto 
de regímenes de exteriorización. Ma-
ñana por la tarde (por el lunes) vamos 
a informar cuáles son los principios 
que vamos a impulsar. Eso lo van a in-
formar la AFIP y la Secretaría de Ingre-
sos Públicos”, señaló el ministro.

“Vamos a trabajar para que antes 
del 30 de diciembre el Congreso ar-

gentino trate la normativa para que 
entre 1° de enero y el 30 de diciem-
bre los argentinos que no exteriori-
zaron bienes tengan oportunidad de 
hacerlo. Quienes no lo hagan serán 
sujeto de sanciones, no solo tributa-
rias, sino también penales”, agregó 
Massa.

Finalmente, en lo que respecta al 
blanqueo llevado a cabo durante el 
gobierno de Mauricio Macri, Massa 
señaló que si alguno de los que in-
gresaron ocultó información, se dará 
por caído el régimen de exterioriza-
ción y se deberá revisar todo el patri-
monio de ese contribuyente. 

“Este es un enorme paso para 
que los que toda su vida pagaron im-
puestos vean igualada su situación 
con quienes eludieron sus obliga-

ciones usando al sistema financiero de 
Estados Unidos como guarida fiscal”, 
escribió Massa en su cuenta de Twitter.

El objetivo de la inflación

Consultado respecto a la situación 
inflacionaria, el ministro de Economía 
confirmó que apunta a que en abril esté 
en torno al 3 por ciento. En ese sentido, 
dijo que espera un ritmo de reducción 
de un 1 por ciento por bimestre.

“La lucha contra la inflación supo-
ne recorrer un sendero de disminución 
que no es de un día para el otro. Noso-
tros nos pusimos como objetivo tener 
cada 75 días una reducción de un pun-
to y aspiramos que en abril el número 3 
esté adelante del índice inflacionario”, 
afirmó Massa.

modificaciones en la lista que envió 
el Gobierno argentino en la previa del 
Mundial.

“Cada país le enviaba al Gobierno 
qatarí un listado de las personas a las 
cuales se le negasen el acceso. Dentro 
de ese marco, el Gobierno argentino 
envió un listado de alrededor de 6.300 
personas”, argumentó Nicolás en diá-
logo con Radio Rivadavia.

El diplomático dijo que desconoce 
cómo lograron ingresar y argumentó: 
“Desconozco cómo entraron. Es el 
Gobierno qatarí el que decide a quién 
se le otorga la Hayya card, que es un 
permiso de ingreso. No sé cómo fun-
cionó, de hecho, a muchas personas 
se le negó el ingreso”.

“El sistema estaba funcionando. 
El tema de los barrabravas no lo vi en 
estos días. Tenía conocimiento de que 
podía haber habido algunos, pero no 
de la relevancia de los que me estás 
mencionando”, siguió el representante 
argentino y apuntó contra el cruce de 
información entre los Estados.

En ese sentido, añadió: “La cuestión 

de seguridad se maneja a través de 
informaciones que da el Gobierno ar-
gentino, no la Cancillería, al gobierno 
qatarí y, en base a eso, se sugieren los 
nombres de las personas a las que no 
se les debería permitir el ingreso aquí. 
Definitivamente, Qatar no modificó 
el criterio de ingreso. Desconozco si 
hubo una modificación en la lista”.
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A pocos días de conocerse el ve-
redicto del Tribunal Oral 2 que po-
dría condenar a Cristina Fernández 
de Kirchner en la denominada cau-
sa Vialidad, gremios, organizaciones 
políticas y sociales analizan posibles 
medidas en respaldo de la vicepresi-
denta. Además de las marchas a Co-
modoro Py, en ATE Capital preparan 
una vigilia y un paro, mientras que 
otros sindicatos continúan a la espe-
ra de la decisión de los jueces. Tam-
bién aguardan los movimientos so-
ciales y La Cámpora y el peronismo 
bonaerense evalúan opciones.

Para este martes, cuando los jue-
ces Rodrigo Giménez Uriburu, Jorge 
Gorini y Andrés Basso comuniquen 
su sentencia en la causa que inves-
tiga la obra pública en Santa Cruz, 
se espera una fuerte la demostración 
de fuerza de diferentes sectores del 
Frente de Todos en apoyo a CFK. En 
la calle, por ejemplo, estarán los es-
tatales porteños que ya anunciaron 
un paro en rechazo a lo que califican 
un “atentado a la democracia”. “Si no 
hay movilización, el paro es activo 

MARCHAS Y ACTOS EN APOYO A CRISTINA 
KIRCHNER ANTE LA SENTENCIA  
Diferentes sectores del oficialismo saldrán a la calle el próximo martes para respaldar a la vicepresidenta. ATE Capital anunció un 
paro.

y se hace una vigilia en ATE para 
esperar la lectura de la condena”, 
confirmó a Página/12 el secretario 
general de ATE Capital, Daniel Ca-
talano. En tanto, el diputado nacio-
nal y secretario general de la CTA 
Hugo Yasky reveló que las centrales 
de trabajadores, movimientos so-
ciales y fuerzas políticas mantie-
nen conversaciones respecto a una 
eventual convocatoria.

En el gabinete nacional, el mi-
nistro del Interior, Eduardo De Pe-
dro, adelantó que primero “escu-
chará el fallo” del TOF2 para luego 
ver “qué hacer”. También el minis-
tro de Obras Públicas, Gabriel Ka-
topodis, alertó que “está claro que 
tenemos que tener la decisión de 
expresarnos en las calles porque 
lo que puede pasar esta semana es 
grave”.

En este contexto, el debate en el 
seno del PJ bonaerense dirigido por 
el diputado Máximo Kirchner, en 
coordinación con los intendentes 
del conurbano y los representantes 
del Instituto Patria, es cómo reac-
cionar ante un hipotético fallo con-
denatorio. En La Cámpora señalan 

CAUSA VIALIDAD

que “todavía no está convocada 
ninguna movilización”, aunque re-
conocieron que la posibilidad de 
lanzarse a la calle “está latente” y 
que para eso “se espera una señal 
de Cristina o Máximo”. Tampoco se 
prevén acciones inmediatas desde 
el Frente Patria Grande. “Estamos 
pensando otra actividad” es lo úni-
co que dejan trascender desde el 
movimiento liderado por Juan Gra-
bois.

Quien sí convocó abiertamen-
te a marchar fue el dirigente de 
FTV-Miles Luis D’Elía, junto a la 
agrupación Soberanos. Se organiza 
una vigilia en Comodoro Py desde 
las 9, bajo la consigna “en defen-
sa de Cristina, en defensa propia 
y de la democracia”. A la iniciativa 
se sumaron el Grupo de Curas en 
Opción por los Pobres y el espacio 
Resistiendo con Aguante. También 
el médico sanitarista y dirigente del 
peronismo Jorge Rachid y el magis-
trado Juan Ramos Padilla lanzaron 
una convocatoria para las 16 a los 
Tribunales Federales de Retiro.

Las organizaciones sociales, por 

su parte, observan con atención el 
avance del poder judicial pero el eje 
de sus preocupaciones pasa, en este 
momento, por el enfrentamiento des-
atado con el Gobierno tras los cam-
bios anunciados en los planes Poten-
ciar Trabajo. El coordinador nacional 
de la Tupac Amaru, Alejandro “Coco” 
Garfagnini aseguró: “Es muy proba-
ble que la semana que viene estemos 
en la calle, pero para defender a los 
compañeros del Potenciar Trabajo”.

La misma orientación tomaron 
Somos Barrios de Pie y la Corriente 
Clasista y Combativa: “Es altamente 
probable que si el lunes o martes no 
depositan, el miércoles tengan 300 
mil personas acampando en la puerta 
del ministerio de Desarrollo Social”, 
sostienen desde el espacio liderado 
por el diputado Juan Carlos Alderete. 
Sin embargo, afirman que “no hay una 
decisión tomada” respecto a la movi-
lización en apoyo a CFK. Por su parte, 
Gildo Onorato, del Movimiento Evita 
ratificó la Jornada Nacional convoca-
da por la UTEP para el miércoles por 
la agenda social y afirmó: “No vimos 
ninguna convocatoria por lo de Cris-
tina. Si la hay, la evaluaremos”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

“Queremos ser campeones del 
mundo, nos quedan cuatro partidos; 
luego ya veremos qué pasa”, había 
dicho Louis van Gaal en la conferen-
cia de prensa que brindó en la previa 
al duelo de este sábado frente a Es-
tados Unidos, en la llave que abrió 
los octavos de final de Mundial de 
Qatar. Ahora son tres. Y Países Bajos 
demostró frente a Estados Unidos (3 
a 1) que, aunque no tuvo quizás el 
comienzo esperado en el mundial ni 
el equipo ostenta el juego vistoso de 
su rica historia futbolística, tiene con 
qué ilusionarse.

No caben dudas que de las selec-
ciones que nunca han logrado ser 
campeonas del Mundo, la de Países 
Bajos es la que más veces ha estado 
cerca de lograrlo. Tres finales perdi-
das (1974, 1978 y 2010) y dos veces 
metida entre los cuatro mejores equi-
po de un Mundial, el Naranja es un 
equipo al que no se debe subestimar. 
Y menos con Van Gaal en el banco, en 
este que es su tercer ciclo al frente del 
seleccionado neerlandés, que en Qa-
tar 2022, luego de quedarse afuera del 
Mundial de Rusia 2018, llega renova-
do, con varios jugadores debutantes, 
aunque sin la calidad y jerarquía de 
épocas pasadas.

Países Bajos llegó a los cuartos de 
final luego de obtener invicta el pri-
mer puesto del Grupo A, con 7 pun-
tos, producto de una victoria frente 
a Senega por 2 a 0 en el debut, un 
empate 1 a 1 frente a Ecuador y una 

PAÍSES BAJOS EL PRÓXIMO RIVAL DE LA 
ARGENTINA
Tres veces finalista de la Copa del Mundo, el equipo Naranja viene actuando en Qatar de menor a mayor.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

QATAR 2022

victoria por 2 a 0 ante Qata. Y frente 
a Estados Unidos demostró una clara 
mejoría en su juego y también su po-
der ofensivo, con goles de Memphis 
Depay, Daley Blind y Denzel Dum-
fries.

Memphis y Dumbries son preci-
samente dos de los que destacan en 
el equipo neerlandés, que suele ju-
gar con un esquema táctico de tres 
defensores, con Virgul Van Dijk, su 
capitán por el centro; cinco volantes 
bien abiertos, con Dumfries volcado 

hacia la derecha y Davy Klaassen 
generando juego por la franja cen-
tral; y dos delanteros Memphis 
Depay y Cody Gakpo, rápidos 
para resolver y de buena pegada. 
De hecho, frente a Estados Uni-
nos, Países Bajos demostró que le 
cuesta generar juego y hacerse del 
control de la pelota, pero que sabe 
aprovechar al máximo sus oportu-
nidades.

Prueba de ello fue el primer 
gol, que se inició en los pies de 

Frenkie de Jong en su propia área chi-
ca. Otra fórmula que se repite son los 
debordes de Dumfries –figura ayer– y 
el centro atrás para que algún otro vo-
lante, como fue el caso de Daley Blind 
en el segundo gol, no tenga más que 
empujarla. En ventaja, Países Bajos 
suele defenderse con el control de la 
pelota con una clara apuesta de qui-
tarle ritmo al juego. No será un rival 
fácil. Su sueño sigue siendo romper 
el maleficio de no ser campeón mun-
dial.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

8ºc
Mínima 

8ºc
Mínima 

7ºc
Mínima 

9º c
Máxima 

18ºc Máxima 

17º  c
Máxima 

18ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$170,08

Venta
$176,06

Venta
$0,1251

CLIMA

ONIKEN I

Tel: 504285

Pellegrini 104

ACIGAMI

Tel. 433752

Facundo Quiroga 1668

Compra
$0,1203
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